

**Boletín Informativo No. 58/2007**

**Morelia, Michoacán; 3 de agosto de 2007.**

Un total de 997 piezas de inscripción al Listado Especial de Votantes Michoacanos en el Extranjero fueron las que se recibieron del cuatro de mayo hasta el tres de agosto, provenientes de 14 países del mundo, informó María de los Ángeles Llanderal Zaragoza.

La presidenta del Instituto Electoral de Michoacán (IEM) destacó que el voto de los michoacanos en el extranjero se ejerce por primera vez en la entidad y el único estado en que se admite, derivado de las reformas electorales aprobadas el pasado 11 de febrero del 2007.

Señaló que los países desde los que se enviaron las solicitudes de inscripción al Listado Especial de Votantes Michoacanos en el Extranjero fueron: Estados Unidos de América, 953; España, 9; Canadá, 8; Alemania, 3; Ecuador, 2; Italia, 1; Argentina, 1; Francia, 1; Japón, 1; Marruecos, 1; Perú, 1; Suecia, 1; Chipre, 1, y Bélgica, 1. Además, se recibieron dos solicitudes como respuesta de una notificación, ocho solicitudes de inscripción sin país de referencia y datos del ciudadano y se tienen tres piezas postales pendientes.

Dentro de la lista de votantes michoacanos en el extranjero, el país de donde se enviaron más es de Estados Unidos, las ciudades en las que habitan los paisanos que desean participar en la votación de este 11 de noviembre fueron: California con 711; Illinois, 94; Texas, 55; Nevada, 29; Washington, 26; Arizona, 4; Georgia, 4; California del Norte, 3; Iowa, 3; Nebraska, 3; Oregon, 3; Alabama, 2; Florida, 2; Kansas, 2; Michigan, 2; Minnesota, 2; Ohio, 2; Idaho, 1; Missouri, 1. Además de países como Puerto Rico; 1; y Alaska con 3. Estos dos últimos clasificados dentro de la Unión Americana para efectos postales.

Derivado de la reforma electoral, aprobada el pasado 11 de febrero por la LXX Legislatura del Congreso del Estado de Michoacán, en el artículo 287, en su tercer párrafo, se establece que a las 00:00 del día 3 de agosto el Instituto Electoral del Michoacán cierre la recepción de solicitudes, que para la inclusión a la citada lista los ciudadanos michoacanos que radican en el exterior realizaron. La ley en este sentido marca: "(...) *No se dará trámite a ninguna solicitud depositada en el correo postal por el ciudadano después del plazo establecido o que sea recibida por el Instituto con menos de cien días de anticipación al día de la elección*".

La presidenta del Instituto Electoral del Michoacán en rueda de prensa, realizada en las instalaciones del órgano electoral, dio a conocer la cifra final de las piezas recibidas, informando que en la oficina del Servicio Postal Mexicano, ubicada en el Aeropuerto de la Ciudad de México, se certificó la llegada este día de dos paquetes más.

María de los Ángeles Llanderal señaló que hubo solicitudes de inscripción al listado especial de los 24 distritos electorales de Michoacán, siendo el Distrito 22 (conformado por Arteaga, Churumuco, Gabriel Zamora, La Huacana, Múgica, Nuevo Urecho y Tumbiscatío) el que presentó el mayor número de interesados; en contraste el Distrito 13 (conformado por Angangueo, Ocampo y Zitácuaro) fue el que menor número de migrantes solicitó su inscripción para votar por el próximo gobernador el 11 de noviembre.

Esta clasificación por distrito se da como resultado de que los michoacanos residentes en el exterior, tuvieron que cubrir como requisito para su inscripción al Listado Especial, el enviar una copia de su credencial electoral domiciliada en algún distrito de Michoacán.

Para promocionar el voto de los michoacanos en el extranjero se realizaron una serie de acciones, tales como la difusión de cuatro spots en los Estados Unidos de América; se abrió una página web; se editaron carteles, póster, volantes y trípticos, mientras que la empresa remesadora Order Express promocionó el voto entre sus clientes, además de que les habló por teléfono, entre otras más.

Además, los consejeros y funcionarios del IEM, así como Fernando Santos Madrigal, jefe de la Unidad Técnica del Voto Migrante, de manera alternada, realizaron cuatro visitas a diversos puntos de la Unión Americana, tales como: Chicago, Illinois, Cicero, Dallas, Texas, Hendersonville, Carolina del Norte, Burnsville, Asheville, Winston-Salem, Greensboro, Raleigh, Azusa, Irwindale, San Fernando, Los Ángeles, California, Red Word, Condado de Martínez, Burbank, Fresno, San Diego, San José, Hendersonville, Seattle, Yakima y Washington.

Para realizar estos viajes se contó con el apoyo de la Secretaría de Relaciones Exteriores, Consulados y Representaciones de México en EUA, así como con el impulso del Congreso del Estado de Michoacán, de diversas federaciones y clubs de michoacanos en los Estados Unidos, y de varios medios de comunicación de habla hispana en aquel país.

Al tomar la palabra, el Vocal de Administración y Prerrogativas del Instituto Electoral de Michoacán, José Ignacio Celorio Otero, informó que el costo total de los cuatro viajes de difusión del voto en el exterior fue de 463 mil 265 pesos con 50 centavos, cantidad que se invirtió en 22 días de promoción en los Estados Unidos.

Puntualizó que de los 16 millones 501 mil 852 pesos con 55 centavos que se presupuestaron para el voto de los michoacanos en el exterior, hasta el momento se ha ejercido el 59.28 por ciento, en acciones programadas y aprobadas por la Comisión del Voto de los Michoacanos en el Exterior.

Celorio Otero destacó que quedan como rubros pendientes principalmente, la inversión del Paquete Electoral Postal, los gastos de promoción de la segunda etapa (ejercicio del voto), los envíos del paquete y los cupones postales para el regreso del voto.

Además, la Unidad Técnica del Voto Migrante emitirá un informe final, una vez terminado el proceso electoral.